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Orthographe traditionnelle

• contretemps, mais contre-plaqué
• électromagnétique, mais électro-aimant
• portefeuille, mais porte-monnaie



Règles

• Les préfixes contre–, entre–, extra–, infra–, 
intra– et ultra– ne prennent plus le trait 
d’union dans la plupart des cas. On dit qu’ils 
sont soudés.

• Exemples
– contreculture
– entrejambe
– extralucide
– ultrachic



Règles (suite)

• Le trait d’union est remplacé par la soudure 
dans les composés d’éléments dits 
«savants» (éléments non autonomes), en 
particulier ceux en –o.

• Par exemple :
– cutiréaction
– électroacoustique
– hydroélectricité
– macroéconomie



Exceptions 

• Certains mots conserveront le trait 
d’union. Il s’agit des quelques cas où la 
soudure engendrerait une prononciation 
défectueuse.

• Par exemple :
– extra-utérin (et non *extrautérin)
– vésico-utérin (et non *vésicoutérin)



Exceptions

• Le trait d’union est justifié et maintenu dans 
les compositions libres construites à partir de 
noms propres ou géographiques. Le trait 
d’union sert alors à marquer une relation de 
coordination entre les deux termes.

• Par exemple :
– anglo-danois
– gréco-romain
– italo-russe



Dernières exceptions 

• Les préfixes contr(e)– et entr(e)–
s’écrivent sans le e si l’élément qui suit 
commence par une voyelle.

• Par exemple :
– contrexemple (et non *contreexemple)
– contrindication (et non *contreindication)
– s’entraimer (et non *s’entreaimer)
– s’entrégorger (et non *s’entreégorger)



Avantages 

• Plus besoin d’apprendre par coeur les 
mots qui prennent le trait d’union et 
ceux qui n’en prennent pas. 

• Plus besoin de consulter un dictionnaire 
pour savoir comment ces mots 
s’écrivent.
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